

# ENTREGA DE PREMIOS DE DIVULGACIÓN CIENTÍFICA

## JOSÉ MARÍA SAVIRÓN (IV Edición)

**El próximo viernes, día 20 de marzo a las 12.00 de la mañana, en la Sala de Grados de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Zaragoza, tendrá lugar el Acto de entrega del Premio de Divulgación Científica *José María Savirón* en su cuarta edición.**

El Acto contará, entre otras autoridades, con la presencia del Rector de la Universidad de Zaragoza, la Consejera del Departamento de Ciencia, Tecnología y Universidades del Gobierno de Aragón y la Decana de la Facultad de Ciencias. En el transcurso del acto se emitirá el vídeo ***“Tras las huellas de la vida primitiva (el periodo Cámbrico)”***. Al finalizar, se inaugurará la exposición ***“Darwinismo: La evolución selectiva”***.

En este premio, que celebra su IV edición, además de la Facultad de Ciencias, colaboran la Sección Territorial en Aragón de la Real Sociedad Española de Química, la Real Sociedad Española de Física, la Real Sociedad Matemática Española, los Colegios Oficiales de Químicos, de Geólogos y de Físicos en Aragón, la Fundación Zaragoza Ciudad del Conocimiento, la Real Academia de Ciencias de Zaragoza y el CSIC en Aragón.

En esta cuarta edición el Comité Organizador ha estado presidido por el Prof. Dr. Luis Joaquín Boya y el Jurado por el Prof. Dr. José Antonio Mayoral Murillo.

El Jurado tras valorar los méritos de los candidatos seleccionados, ha decidido:

### **Otorgar el Premio en su modalidad “Comunidad Autónoma de Aragón” a:**

#### **Sociedad de Amigos del Museo Paleontológico de la Universidad de Zaragoza**

Valorando su labor divulgativa en el desarrollo de sus actividades, y en su condición de editores de la Revista “Naturaleza Aragonesa”. Esta revista, lleva editándose más de diez años, es la única de esta temática, que se edita en Aragón, alimenta un intercambio de publicaciones de gran número de revistas y boletines españoles y extranjeros.

Ha publicado más de 200 artículos relacionados con el territorio aragonés, en los campos de Agricultura, Anatomía, Antropología, Botánica, Geografía, Geología, Historia de la Ciencia, Ingeniería, Química, Veterinaria,... y, además, ofrece información actualizada de los acontecimientos científicos más relevantes, relacionados con el Medio Natural.

### **Otorgar el Premio modalidad “Ámbito Nacional”:**

#### **D. Ramón Núñez Centella**

Licenciado en Ciencias por la Universidad de Santiago de Compostela y Master of Arts en Didáctica de las Ciencias por New York University, por su labor, su trayectoria profesional de la industria química a la enseñanza, de la enseñanza a la pedagogía, de la pedagogía a la museística. Dirigió desde su creación los tres Museos Científicos Coruñeses. La Casa de las Ciencias, el primer museo interactivo de titularidad pública existente en España ha sido referencia y modelo para los Museos de la Ciencia posteriores. Es el “padre” de buena parte de la museografía española de divulgación científica. Actualmente es Director del Museo Nacional de Ciencia y Tecnología.

Además de su labor museológica, ha contribuido con diferentes iniciativas para la renovación de la enseñanza de las ciencias y la promoción de la divulgación científica. Además es autor de exposiciones, programas de planetario, fiestas de ciencia, premios y concursos, ha hecho divulgación en prensa, radio y televisión, director de colecciones y coordinador de libros. Ha pronunciado centenares de conferencias en todo el mundo sobre museología, divulgación,

didáctica de las ciencias, periodismo científico e historia de la ciencia. Pero hay que destacar además de su labor, su espíritu crítico, su inconformismo, su capacidad de hacerse preguntas y de entusiasmar a los demás.

**Premio Especial del Jurado:**

**D. J. Alberto Carrión Sanjuán**

Por su larga trayectoria en la divulgación de Ciencia y Tecnología en nuestra Comunidad. Su actividad divulgadora ha sido especialmente relevante en el ámbito de las Enseñanzas Medias y Universitarias, pero ha sabido trascender esos ámbitos y extender la divulgación científica a la sociedad en general. La dirección y coordinación del Proyecto FECYT “La Ciencia de tu Vida” y la creación de este premio son quizás las dos actividades más significativas, que no las únicas, en este ámbito generalista. El jurado desea que esta concesión sea una muestra de sincero agradecimiento a la iniciativa, trabajo y dedicación demostradas en la organización del Premio de Divulgación Científica “José María Savirón”.

**La asistencia a este Acto es libre y en él intervendrán representantes de entidades organizadoras e institucionales.**